

---

**DIFERENCIAS DE SEXO EN LA MANIFESTACIÓN DEL TRASTORNO  
DEPRESIVO E INDICADORES SOCIOECONÓMICOS: UN ANÁLISIS  
DESCRIPTIVO EN 35 PAÍSES DE LA ZONA OCDE**

**DANIELA ANDREA NÚÑEZ SEPÚLVEDA  
PSICÓLOGO**

**RESUMEN**

Actualmente las tasas de depresión siguen en aumento, alcanzando cifras alarmantes. Este trastorno además de afectar gravemente a la población, presenta un fenómeno que es constante a lo largo del tiempo y se relaciona con las diferencias de género que se encuentran en el trastorno depresivo. El presente estudio, de tipo descriptivo, tiene como objetivo describir las prevalencias de los trastornos del ánimo (Trastorno de depresión mayor, Trastorno depresivo persistente y Trastorno Bipolar), junto a las diferencias de género en 35 países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), y busca encontrar alguna relación, al menos inicial con algún indicador socioeconómico. Para esto se realizó una búsqueda exhaustiva de datos secundarios, a través de los sitios: Instituto de Métricas y Evaluación de la Salud (IHME), Organización Mundial de la Salud (OMS), Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) y Banco Mundial (WB), los que proporcionaron información acerca de la prevalencia de los trastornos del ánimo. Se analizaron los datos, a través del programa Microsoft Excel. Los resultados se ordenaron y compararon con indicadores que se emplean a nivel mundial: producto interno bruto (PIB), índice de desarrollo humano (IDH) e índice de calidad de vida. Los análisis realizados, muestran que la prevalencia reportada de los trastornos revisados es de gran impacto. Las mujeres reportan dos a tres veces más prevalencia en trastornos depresivos que los hombres, sin embargo no se encuentra relación entre las prevalencias observadas y los indicadores socioeconómicos.

***Palabras clave:* depresión, género, prevalencia.**